

VIDEO. Séance cinéma dans la grotte de Bédeilhac en Ariège, un concept destiné à promouvoir le site préhistorique

Publié le 07/10/2024 à 06:05 , mis à jour le 09/10/2024 à 18:34

Marie-Hélène Degaugue

Quoi de plus original qu'une soirée cinéma dans une grotte ? C'est une petite folie qu'ont pu tester les Ariégeois samedi 5 octobre, à la grotte de Bédeilhac, située près de Tarascon. Un ciné sous-terre leur était proposé de 18 h à 1 h, avec une programmation comprenant dessin animé, documentaire, film d'horreur et ciné-concert, à laquelle on pouvait assister en totalité ou en partie. Le tout gratuitement.

De beaux arguments qui ont motivé les habitants du département. Amélie et son petit garçon Mathéo n'ont pas hésité à venir de Verniolle pour "Les Croods 2". Le concept les a séduits de suite. "Je ne connaissais pas la grotte de Bédeilhac, et c'est la première fois qu'on va voir du cinéma dans une grotte. On a été attirés par cette originalité, c'est bien comme idée", s'enthousiasme la maman. Mathéo, lui, assure n'avoir pas peur.

Toucher tout le monde et faire connaître le site

De toute façon, la séance se déroule au début du site, sous l'énorme cavité qui accueille le public après l'entrée pour les connaisseurs. Là où le sol s'avère plat. "Les occupants allemands ont tout détruit à cet endroit quand ils étaient en Ariège. Au final, comme c'est accessible pour tout le monde, on peut l'utiliser pour des événements", explique Laurent Subra, directeur du Service d'exploitation des sites touristiques de l'Ariège (Sesta), qui gère le patrimoine appartenant au département.

C'est son prédécesseur qui avait eu l'idée d'organiser un événement à Bédeilhac. "C'est la plus grande grotte de l'Ariège, avec des concrétions, des peintures préhistoriques, et pourtant, c'est la moins connue. Avec le département, nous souhaitons la mettre en valeur avec une manifestation qui toucherait tout le monde. Nous voulions mélanger les publics", résume-t-il.

La formule concert est abandonnée, certaines musiques ne plaisant pas à tous, c'est la formule cinéma qui est retenue, en partenariat avec l'Estive de Foix. "La programmation garde un lien avec la préhistoire. Nous souhaitons une cohérence par rapport au site", note le directeur. En effet, Les Croods sont des personnages préhistoriens, le documentaire porte sur Néandertal. Le film d'horreur "Saw X" avait lui pour but "d'amener les jeunes de plus de 16 ans dans la grotte".

"On va revenir en famille, c'est sûr"

En tout cas, l'envie de retourner visiter la grotte à un autre moment a été suscitée auprès du public, lors de la séance cinéma. "On vient d'emménager dans la région, à Rabat. On ne savait pas qu'il y avait une grotte, alors qu'on vit à côté. On va revenir en famille, c'est sûr", lance la maman.



Comme au cinéma, on attend le pop-corn tout chaud. / MHD

Le rendez-vous a attiré 900 personnes sur toute la programmation, qui devaient réserver pour éviter de se déplacer alors que la séance affichait complet. C'était d'ailleurs le cas pour le premier film, il restait de la place pour les animations suivantes.

D'ores et déjà, Laurent Subra annonce que le ciné sous-terre sera renouvelé, en raison de ce beau succès : "On le refera en hors saison pour faire vivre la grotte quand il y a moins de touristes".